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2022全国两会特别报道·热点话题

推动优质中医资源远程会诊
围绕民生、经济等话题代表委员建言献策

这几天，河南代表团提交
的《关于恳请国家支持郑州都
市圈规划建设的建议》引起人
们的关注，不少人给我打电话
询问这件事。

在我看来，这个建议对河南
今后的发展意义重大。这是因
为近年来区域经济的发展开始
转向中心城市和城市群带动的
新阶段，其中都市圈的建设是提
高中心城市和城市群综合承载
能力的重要空间载体，因此，从
国家层面支持郑州都市圈的规
划建设，对于充分发挥郑州作为
国家中心城市和中原城市群核
心城市的作用，全力支撑中部崛
起和黄河流域生态保护和高质
量发展等国家重大战略、带动中
原城市群高质量发展、在全国区
域经济协调发展中发挥重要作
用，都具有非常重要的意义。

客观来讲，郑州都市圈的建

设，要发挥优势，扬长避短，要坚定
国家中心城市的定位，通过都市圈
的建设，进一步发挥辐射、优化、带
动示范等作用；通过建设，成为新
技术、新产业、新模式、新投资的主
要发源地和承载地，不断提高首位
度。同时，要发挥优势，弥合短板，
紧盯创新驱动，汇聚创新资源，早
日成为国家区域科技创新中心，成
为中部崛起、黄河流域生态保护和
高质量发展等国家重大战略的重
要支撑力量。

作为河南人，我们热切期
望国家能加强对《规划》编制的
指导并予以批复实施。

近年来，青少年抑郁、焦虑
时有发生，且有低龄化趋势，引
起了社会广泛关注。两会开幕
以来，不论是在分组讨论中还是
通过媒体相关报道，我听到、看
到了不少代表委员针对未成年
人心理健康教育问题提出建
议。这让我这个长期与孩子们
相处的乡村教师倍感欣慰。

的确，随着儿童青少年精神
心理健康问题的逐年攀升，长期以
来容易被大家忽视的精神心理疾
病，逐渐受到社会的关注。而我作
为长期工作在农村的教育工作者，
深知心理健康教育的重要性，特别
是农村儿童的心理问题也应得到
重视。过去一年我走访了许多留
守儿童家庭，作了许多调研，为的
就是能够追根溯源并且有针对性
地提出建议，让乡村孩子们身心健
康地学习成长。

我看到一直关注儿童健康

和儿科发展的全国人大代表、河
南省儿童医院院长周崇臣在今年
两会上围绕儿童精神心理健康提
出了建议，建议内容提到：“精神心
理疾病与身体疾病有很大不同，更
容易被大家忽视和隐匿，一旦发展
将造成不可逆严重后果。”这一点
让我更加坚信《关于进一步加强农
村中小学心理健康教育的建议》
的价值和必要性。

接下来我会更加积极踊跃地
建言献策，让更多人关注留守儿童
的心理健康问题，帮助他们始终保
持自信阳光、积极向上的良好心
态，长大成为祖国的栋梁之材。
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让乡村孩子们身心健康成长
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郑州都市圈建设引关注

交通运输在国民经济中具
有基础性、先导性、战略性作
用。近年来，推进“一带一路”
建设、促进中部地区崛起、推动
黄河流域生态保护和高质量发
展等重大战略给河南发展带来
了新机遇，提出了新要求。

关于服务支撑国家重大战
略实施，着力构建便捷畅通的
综合交通体系，全国人大代
表、中国铁路郑州局集团有限
公司郑州北车站调度车间副
主任郅慧认为，围绕中部地区
崛起、黄河流域生态保护和高
质量发展等战略，国家层面要
加快编制相关交通规划，更好
发挥交通对国家重大战略的服
务支撑作用。

郅慧建议，加大对中部地
区重大交通枢纽设施建设的支

持力度，编制《中部地区综合交
通体系规划》，完善提升高铁通
道布局，提前谋划京广、陇海等
高铁第二通道，打通铁路、内河
航运等出海通道，布局中部机
场群，支持建设郑州机场三期
工程、郑州铁路小李庄站、中欧
班列（郑州）集结中心等一批综
合枢纽场站，推动形成东中西
互动、优势互补、协同发展的格
局。推进黄河流域交通高质量
发展，加快编制《黄河流域基础
设施高质量发展规划》，有序推
进黄河南北岸快速通道和跨河
桥梁建设，提升流域互联互通
和现代化水平。推进大别山革
命老区振兴发展，加快编制《大
别山革命老区“十四五”综合交
通运输发展规划》，为革命老区
振兴发展注入新的动能。

中医药因其“简、便、廉、
验”的特点，在保障人民的健康
中发挥着越来越重要的作用。
全国政协委员、河南省政协副
秘书长张广东表示，各地政府
纷纷出台一系列政策法规来鼓
励支持中医药的现代化发展，
以发挥中医药在建设全民健康
社会中的作用。但我们也应该
看到，优质的中医药资源分布
多集中于一线城市，中医人才
资源供不应求，基层整体的中
医发展水平仍处于较为落后的
状态。

为推动中医药的传承创新
发展，提升县级中医药整体服
务水平，张广东建议，以信息技
术提升中医药服务的发展，借
助中医辅助诊断系统来改变基
层中医人才不足、水平较差的
现状。利用信息化技术建立全

县地域内的共享药房，集中采
购、加工、配送，统一质量、统一
监管。从处方审核到药品配
送，每一步骤都进行数字化检
测，保证药品质量，让基层百姓
用上安全、有效、廉价、放心的
中药。

借助中医人工智能云服务
平台，以“互联网+中医”技术建
设互联网中医医院，促进优质中
医资源下沉，快速提升整体中医
诊疗水平。利用互联网和信息
化技术，积极推动当地中医药科
研和创新，大力推动传统中医药
和现代科学相结合、相促进，从
而大力提升县级整体中医服务
能力建设。利用省级、国家级优
质中医资源进行远程会诊，免除
基层患者长途奔波之苦，同时进
行中医技能传授，帮助基层提升
中医服务水平。

推动优质中医资源远程会诊

新基建、中医中药等是这几年两会的热点话题。政府工作报
告提出，积极扩大有效投资。围绕国家重大战略部署和“十四五”
规划，适度超前开展基础设施投资。

基建不仅是改善民生的措施，也是拉动当地经济的重要手
段。同时，在疫情中发挥良好作用的中医中药，是百姓健康的保
障，也是我们文化自信的来源，值得更加普及。针对这些热点话
题，参加全国两会的代表委员纷纷建言献策。
郑州全媒体记者 董艳竹 赵文静

建议加强中部重大交通枢纽建设


